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□ 花城清文 議員

１．町長の参院選挙における「ぶれた」政治姿勢を問う 【 町長 】

（１）町長は、沖縄県町村会長のとき、国に建白書を提出している。しかし、参議院

議員選挙（平成２８年７月１０日執行）において辺野古への新基地建設を推進する候

補者を南風原支部長となって支援した。その政治姿勢に町民は「ぶれた」と見ている。

辺野古への新基地建設を推進するのか。

（２）町長は、選挙でいう３日戦争の期間中である７月８日から１０日までの間、名

古屋へサッカーの応援に行っている。それは事実か。

（３）米軍基地のない本町で４，５３５票の大差でイハ洋一さんが圧勝した。それに

対しどう思うか。

２．沖縄振興策である一括交付金を活用し、旧陸軍病院壕跡地に茅葺きの校舎の復元

を 【 町長・教育委員長 】

（１）沖縄振興特別推進交付金を活用し、旧陸軍病院跡地に茅葺きの校舎を復元し、

観光の目玉にしてはどうか。

（２）隣接した場所に茅葺き家を建築し、絣でつくる小物や町内で生産する農産物等

をお土産品として展示・即売できる施設として整備してはどうか。
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（花城清文議員 一般質問）

３．東新川区内の町道２０９号線に接続している里道の補修工事等を 【 町長 】

（１）町道２０９号線に接続している里道は、大きく破損している。また、町道２０

９号線の側溝の改修、沖縄自動車道から側溝の蓋かけも必要である。これらの工事を

してはどうか。

（２）里道は、もともと地域の人が畑への道、生活道路として利用していたものであ

る。里道を処分する際には、奥にある土地の地主のことも考え慎重にするべきである。

町の方針を問う。

４．事務の効率化と経費の節減のため教育委員会へ建築設計士を配置、保育所や幼稚

園での幼児教育を推進するためのアドバイザー採用、経済建設部には土木設計士の採

用を 【 町長・教育委員長 】

（１）教育委員会は学校の分離新設、再配置計画、大規模改修等々の工事が予想され

る。そこで建築設計の資格を持つ職員が必要と思う。その配置はどうか。

（２）幼児教育は人間形成において非常に大事である。本町は保育所、幼稚園で４歳

児、５歳児を保育している。そこで各保育所、幼稚園において成果ある幼児教育を実

施するため教育委員会にアドバイザーを配置してはどうか。

（３）経済建設部に国道、県道との調整、それに区画整理や町道や公園等々の土木事

業が目白押しである。それらの工事を推進するため土木設計の資格を持つ職員が必要

と思う。採用してはどうか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．子どものＢ型肝炎ワクチン定期接種への見解は 【 町長 】

（１）本年１０月より乳児へのＢ型肝炎ワクチンの定期接種がスタートする。対象で

ある本町の０歳児人数は何人か。

（２）特に本年の４月から７月までに生まれ、初めて接種する者は最終接種までに時

間がないことから電話やハガキ等による勧奨を行う必要があると思うが計画はある

か。

（３）副反応の不安に対する見解を問う。

（４）定期接種を除く３歳未満でＢ型肝炎ワクチンを任意で受けている乳児は把握で

きているか。

（５）Ｂ型肝炎は３歳未満の９０％がキャリア化しやすいと言われている。任意接種

に対し助成を求める声も多いが本町の対応を問う。
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（浦崎みゆき議員 一般質問）

２．要援護者への防災・減災について 【 町長 】

（１）高齢者や障がい者受け入れ先である「福祉避難所」について、本町の見解を問

う。

（２）要援護者名簿にも基づく行動支援計画の進捗はどうか。また今後の計画はどの

ようになっているのか。

（３）災害時に要援護の高齢者や障がい者らの避難場所になる「福祉避難所」など、

本町における一般避難者とは別枠の受け入れ体制の現状はどのようになっているの

か。

（４）電源が必要な医療機器を使用した医療ケアを行っている住民がいる。そのため

の非常時用電源が必要な方や介護度の高い方など、特別な配慮を必要としている方を

募り、個別の行動支援計画作成を行う考えはないか。

３．現役世代の不就労者・引きこもり者への施策を 【 町長 】

（１）若年者の自立の問題が社会問題として取り上げられるようになって久しい。さ

まざまな問題を抱え引きこもりやニートになる若年者も全国的に増加傾向にあると聞

く。本町の実態はどのようになっているか。

（２）実態調査を行い、対策を講じる考えはないか。

（３）インターネットを通じた相談窓口の開設を行い、生活支援パ－ソナルサポート

センター南部支所と連携し、支援する考えはないか。
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□ 大城勝 議員

１．町文化財の存在意義を高め、有効活用するために 【 町長・教育委員長 】

（１）南風原町指定の有形民俗文化財、史跡の数はいくつか。その指定年はいつか。

（２）文化財指定の必要性があると認められるものに対する掘り起こし調査はされて

いるか。

（３）観光協会の行う催しに、南風原まち歩きツアーがある。このツアーは、文化財

の存在意義を高め、文化財を有効活用するのに格好の催しだと考える。町は観光行政

の点から南風原まち歩きツアーをどのように捉えているか。

２．文化財の維持管理について 【 教育委員長 】

（１）南風原町の有形民俗文化財である照屋区の獅子の設置盤が傾いている。文化財

の維持管理の一環として、調査し、傾きの修復ができないか。

（２）文化財の維持管理はどのようにされているのか。周辺の雑草の草刈りなど、環

境整備はどのように行われているのか。

３．旅券発行における手数料支払い簡略化を 【 町長 】

（１）本町庁舎での、ここ数年の旅券の発券件数の推移を知りたい。

（２）旅券発行手続き後の手数料支払いに、申請者は郵便局で収入印紙、銀行での県

証紙の購買が必要だと思う。本庁舎内で取り扱いができないか。
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（大城勝議員 一般質問）

４．区画整理事業地域に愛称を 【 町長 】

（１）津嘉山北土地区画整理事業地域は、日に日に賑やかな街の様相を呈してきてい

る。この一帯を町民から募集した地区名を付け、南風原町のより良い発展に寄与でき

ないか。

５．県道８２号線沿いに道路照明灯の設置を 【 町長 】

（１）県道８２号線の照屋区交差点から山川区向け１５０ｍ付近のガソリン給油所沿

いに、横断歩道がある。そこは、夜間になると周辺の明るさも乏しく真っ暗闇となる。

往来する車両を避けての道路横断は危険を伴う。また、この一帯の歩道は中高年者の

夜間のウォーキングコースでもあり歩行利用者も多い。この県道横断歩道沿いに、道

路照明灯を設置できるよう、関係機関に要請できないか。

６．空手の普及について 【 町長・教育委員長 】

（１）空手競技が東京オリンピックから正式種目に決まった。沖縄が空手発祥地との

こともあり、今後関心もますます高まろう。青少年の健全育成上も、空手は大いに普

及させてしかるべきだと考え質問する。

①町内の小中学校において、空手授業の現状はどうか。

②翔南小学校では、運動会で空手の集団演武を行っており、すばらしい。この空手の

集団演武を他の学校にも広められないか。

③子どもの居場所づくりの一環として、地域の公民館や児童館などを活用し、空手指

導を広められないか。

（２）中高年者の健康づくり、生きがいづくりのひとつとして、中央公民館の講座に、

空手講座が新設できないか。あるいは、地域の公民館でも普及できる仕組みを町行政

は作れないか。
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□ 知念富信 議員

１．地域振興資料館整備事業を問う 【 町長 】

（１）宮平区資料館整備事業は完了までの工程は、どのように計画されているのか。

（２）平成２７年度一括交付金の市町村ソフト交付金執行率が７８％で次年度減額査

定になるとの報道があった。宮平区の資料館整備事業はどのように対処されるのか。

（３）平成２７年度の町ソフト交付金に係る執行率は何％か。繰越事業の状況はどう

か。

２．兼城区の町道１７３号線の整備を 【 町長 】

（１）町道１７３号線（兼城区旧太田病院向かい）に通信用の電柱が道路上に立って

いる。撤去できないか。

（２）兼城区旧太田病院前の地形が変わっているが、町は把握しているか。

（３）側溝の横に水道管が施設されているが、埋設すべきではないか。また、側溝蓋

かけにして歩道を設置できないか。
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□ 上原喜代子 議員

１．長寿県復活食の応援事業について 【 町長・教育委員長 】

（１）今年度も長寿県復活食の応援事業において「はえばるカレンダー」を作成し、

配布するか。

（２）はえばるカレンダーは、その月が終われば破棄してしまう。南風原町の特産品

ご当地グルメマップのように冊子とし、保存版にできないか。

（３）レシピを作成するにあたり、沖縄の食材を一目で理解でき日常で活用できる施

策ができないか。例えば、沖縄野菜等の栄養的に特徴等を分析し、栄養価の高さや豊

富さ、理解方を取り入れてはどうか。さらに、スーパーフードのような位置付けで紹

介できないものか。

（４）八重瀬町では、給食のレシピをランチョンマットにして配布している。本町も

給食用にランチョンマットを作成できないか。沖縄食材がいかに健康に寄与している

食材であるか、常日頃から食育の観点からも慣れ親しむ環境づくりも必要と考えるが

どうか。

２．南風原町青年海外派遣事業について 【 町長・教育委員長 】

（１）南風原町青年海外派遣事業は平成２５年度から開始されている。本年度も１４

１万円の予算で、町民２人をハワイへ１か月間派遣するという。状況としてどの程度

（いつまで）継続していける事業なのか。

（２）派遣する成果を考えたとき、南風原町の青年にこれだけはぜひ、体験してほし

い、学んでほしいと望むものか何か。

（３）人選はどのように行っているか。

（４）研修後の報告会等を実施しているか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．介護保険制度の改悪阻止を 【 町長 】

（１）介護保険制度の２０１５年実施の改定で、大きく３点が行われた。①要支援１

・２の訪問介護、通所介護が自治体事業に移行。②年金収入２８０万円以上の者の２

割負担③特養ホーム入所を要介護３以上に限定。本町で、その影響はどれほどか。

（２）厚生労働省の社会保障審議会介護保険部会で、介護保険制度の改悪が進められ

ようとしている。次の４点について案が示されている。①要介護１・２の訪問介護、

通所介護、福祉用具貸与を保険適用外②利用料の引き上げ③負担上限の引き上げ④介

護保険料の納付年齢の引き下げ。このような改悪に対し早急に抗議すべきではないか。

（３）本町の介護保険認定者のうち今後の改定によって、影響を受ける要支援１・２、

要介護１・２認定者は何割か。

２．山川体育センターの再整備を 【 町長・教育委員長 】

（１）山川体育センターは昭和６２年に設置されスポーツの振興や体力の増強の場と

して町内外の多くの皆さんに利用されている。山川区民や少年野球と大いに活用され

ている。近年、傷みが激しくなっている。雨で表土が流されてでこぼこの状態である。

山川区民は毎年側溝をさらって整備している。しかし、雨が降れば土が流される状況

であり、本格的な整備が必要であるが、どう考えるか。

（２）グラウンドの照明も取り替えたばかりであるが、再整備の観点からＬＥＤ化で

きないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．本町の借金比率は２０１％（県内４位）をどう考える 【 町長 】

（１）「沖縄県町村議会議長会会報」の第１７６号（平成２８年３月２５日発行）で、

平成２６年度の県内市町村財政の分析が掲載された。「地方債現在高、債務負担行為

及び積立金現在高の状況」において標準財政規模比がランキング方式で掲載されてお

り、南風原町は県内４位の２０１％となっている。どう認識しているか。

（２）財政の仕組みは複雑で、さまざまな指標や指数もあるが、いかに町民に分かり

やすく説明するかという視点が大事だと考える。過去の推移等を一目で理解できる表

記は分かりやすい説明の一助になると思うが、あらためてハイサイよーさんで示すこ

とができないか。

（３）さまざまな財政健全化に取り組んでいると思うが、借金を含めその姿勢を町民

に分かりやすく示す必要がある。「借金時計」をはじめ、どのような工夫と取組を行

っているか。

（４）多くの行政需要やインフラ整備、一括交付金への対応等、町債の発行額が増え

るのはやむを得ないとの回答もあった。それでも実質の借金は減らしていかなければ

ならないと考える。どのように取り組んでいるか。

２．国際交流から国際貢献へ 【 町長・教育委員長 】

（１）本町における現在の国際交流と国際貢献の現状はどうか。

（２）今後「国際貢献」も研究する必要があるのではないか。まず参加してはどうか。
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□ 金城好春 議員

１．宇平橋周辺の環境美化と文化財の周知について 【 町長・教育委員長 】

（１）宇平橋の近くに公園があるが南風原町が管理しているのか。

（２）公園内に宇平橋の石碑のレプリカと説明板が設置されている。説明板の文字が

色あせて読みづらくなっている。改善できないか。

（３）公園に「宇平橋公園」と名前を付けて立て看板を設置できないか。

（４）公園内に放置車両とごみが捨てられている。撤去ができないか。

（５）公園近くのバス停にはソファが２つ捨てられている。中央分離帯や反対側にも

不法投棄が目立つ。改善できないか。

（６）国道５０７号と那覇空港自動車道の交差している高架橋の下には津嘉山の御願

所「竜宮井」がある。その付近もごみ捨て場のようになっている。改善できないか。

２．津嘉山北土地区画整理事業の進捗を問う 【 町長 】

（１）国道５０７号（仲井真津嘉山線）は道路の拡幅工事も終了し中央に白線を引こ

うとしている。仲井真・津嘉山線は当初の計画どおり駐車帯を設置するとの説明があ

ったが変更はないか。

３．見通しの悪い交差点の改善を 【 町長 】

（１）町道８３号線と町道１６号線の交差点において、南風原高校側から車で来て、

十字路で一時停止すると国道５０７号バイパス方面から来る車が街路樹に遮られて何

も見えない。前に進みにくいとの声がある。改善できないか。

（２）町内に見通し悪い交差点がないか調査し改善できないか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．国道３２９号で分断されている自治会の課題について【 町長・教育委員長 】

（１）小学校区が複数に分かれる自治会はどこがあるか。

（２）小学校区が分かれたことが原因で、他の自治会と異なる課題はあるか。

（３）町として課題解決への具体策を示してほしい。

２．教職員の職場環境の改善について 【 教育委員長 】

（１）本町の教職員に対する「労働安全衛生委員会」の設置はどうなっているか。

①学校教職員衛生管理規程は策定済みと聞いている。策定したのはいつか。

②学校教職員安全衛生委員会の開催状況はどうなっているか。

③安全衛生委員会での課題は何か。

（２）町内６校で教職員の出勤簿はしっかり管理されているか。

（３）校内に印刷機が１台しかないという。空き時間で印刷ができず、残業の一因に

なるとの悩みを聞いた。複数台導入は難しいのか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

３．学童クラブにおける子育て支援について 【 町長 】

（１）県子どもの貧困対策推進基金を使った学童利用料軽減への施策は行われている

か。

（２）今後、学童利用者の増加も推測されるのか。そうならば、新たな学童クラブ開

設も今後計画はあるか。

４．２つの県営団地建て替えについて 【 町長・教育委員長 】

（１）２つの県営団地（第一団地・第二団地）へ新しく転入する世帯数はどれくらい

になると予想されているか。

（２）小学校の校区再編もあり得るか。

５．路上違反簡易広告物除却活動員の設置は南風原町でも可能か 【 町長 】

（１）はえばる議会だより裏面に「町民の声」を掲載している。以前、違法ポスター

等の除去について町民より意見があった。町として具体策はあるか。

（２）路上違反簡易広告物除却活動員の設置も有効と考える。南風原町でも設置可能

か。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

６．公共交通の課題について 【 町長 】

（１）「改正地域公共交通活性化・再生法」とは何か。

（２）町内に「公共交通空白地域」はあるか。

（３）南風原町内の公共交通のカバー率はいくらか。

７．本土で広がりはじめている農福連携について問う 【 町長 】

（１）農福連携について把握しているか。

（２）国はお互いの弱点を補い合おうと「農福連携」を掲げ、福祉事務所への農業技

術者の派遣などに補助金を出す事業を開始しているという。町内で取り組む考えはあ

るか。

８．平成２７年度に実施したプレミアム商品券について 【 町長 】

（１）プレミアム商品券の経済効果はどれくらいあったか。

（２）今後、再実施する可能性はあるか。
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□ 大城毅 議員

１．建白書（２０１３年）への町長の立場を再確認する 【 町長 】

（１）２０１３年沖縄建白書の実現を求める立場は変わらないか。

（２）オスプレイが発着する北部訓練場のヘリパッド建設に関し、過剰警備や自衛隊

ヘリの活用などもあり県民の反発が広がっている。政府のやり方は適正と思うか。

（３）町長はどういう姿勢か。

２．こども医療費助成制度の拡充を 【 町長 】

（１）沖縄県の制度を「現物給付」に変えることは、町の負担の点で大事だが、その

進捗状況はどうか。

（２）今回の補正予算でこども医療費の現物給付に向けて、システム改修等を計上し

ていることを高く評価する。現物給付を平成２９年１月診療分から予定と説明があっ

たが間に合うのか。
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（大城毅議員 一般質問）

３．新設認可保育園の進捗状況はどうなっているか 【 町長 】

（１）３園新設の認可保育園は平成２８年度中に入園できるか。

４．琉球絣、南風原花織の振興に向けて 【 町長 】

（１）外国からの観光客が増えている。国内も含めて観光客に触れてもらい、琉球絣、

花織の購入につなげるような取り組みを進めてはどうか。

５．歩道のカラー舗装の整備計画は 【 町長 】

（１）兼城区の翁長商店から南風原小学校近くの道（町道４号線）はカラー舗装がさ

れている。効果はどうか。

（２）町役場から第一団地までの道路にもカラー舗装の要望の声がある。整備しては

どうか。

（３）今後、カラー舗装を広げていく計画はあるか。
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□ 赤嶺雅和 議員

１．待機児童について 【 町長・教育委員長 】

（１）本町の待機児童の今後の状況はどうか。

（２）今後の待機児童ゼロを目指しての施策について進捗はどうか。

２．町独自の都市計画策定で人口増加を目指すことはできないか 【 町長 】

（１）昨年の市街化調整区域の件で神里区・大名区の人口の増加が望めない地域とな

っている。町長は那覇市の広域都市計画を抜けて、町独自の都市計画を作るのも一つ

の案と答弁を行った。その後はどうなったのか。
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□ 玉城勇 議員

１．すべての住宅に住宅用火災警報器の設置を 【 町長 】

（１）住宅用火災警報器の設置について、新築住宅は平成１８年６月１日から設置義

務がある。既存住宅は平成２３年５月３１日までにすべての住宅に設置することが義

務化されている。沖縄県は設置率５９．３％で全国最下位である。条例適合率は４４．

５％である。町内の設置率はどの程度か。

（２）すべて住宅に設置するために本町の取り組みは行っているか。

（３）町で予算化し、すべての住宅に設置することはできないか。

（４）住宅リフォーム支援事業に火災警報器も設置の義務化ができないか。

２．ＡＥＤの管理について 【 町長 】

（１）ＡＥＤは救命処置のため、いつでも使用できるように管理点検が重要である。

町が設置したＡＥＤの状況はどうなっているか。

（２）電極パッドやバッテリーの使用期限もある。使用期限内の交換を実施している

か。

（３）ＡＥＤの管理は町の助成で行っているのか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．町立小中学校のクーラー設置について 【 町長・教育委員長 】

（１）以前より、小中学校へのクーラー設置を要望しているが、なかなか全教室への

設置がされない。ここ数年温暖化の影響か、気温が３０度以上となり、時には３３度

を超える日も多々ある。早期にクーラー設置すべきと考えるがどうか。

（２）教室内で熱中症と思われる症状の子が出たと聞いている。状況はどうなってい

るか。

（３）毎年、全教室の調査を行うべきと考えるがどうか。

（４）真夏時のクーラーが入っていない教室で、平均何度くらいになるか。確認でき

ている気温は、最高何度くらいになっているか。
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（赤嶺奈津江議員 一般質問）

２．子どもの貧困対策事業の実施状況は 【 町長・教育委員長 】

（１）今年度より、子どもの貧困対策事業が多く実施されている。現在の同事業の実

施状況はどうなっているか。

（２）民生委員・児童委員などと学校とのやり取りはスムーズにできているか。

３．こども医療費助成の現物給付について 【 町長 】

（１）以前より、こども医療費の現物給付実施について、町長から前向きな答弁があ

ったため、早期実現可能と考えている。今回の予算にも関係予算が組み込まれている。

現在の状況等はどうなっているか。実施時期はいつごろの予定か。

４．南風原中学校体育館ピロティの整備について 【 町長・教育委員長 】

（１）南風原中学校体育館ピロティの整備について、平成２６年の第２回定例会に一

般質問した。前回の答弁で前向きな答弁があったが、その後の取り組みはどうか。


